NOTAS DE LA DIRECCION

EXCURSIONES RECIENTES DEL INSTITUTO

Con el principal objeto de recoger ejemplares topotípicos de varias plantas coleccionadas en 1755 por Nicolás José von Jacquin cerca de Cartagena, y en 1801 por Alejandro von Humboldt y Aimé Bonpland cerca de Turbaco, viajaron a la Costa del Caribe a fines de julio del año en curso el Director del Instituto y el señor Roberto Jaramillo. Auxiliar del Herbario Nacional Colombiano. Estableciéndose en Turbaco, a unos 20 kilómetros de Cartagena, los excursionistas coleccionaron en las siguientes localidades: Departamento de Bolívar: Turbaco (bosques en "Torrecillas"); Arjona; orillas del Dique (cerca de Gambote); Cartagena (Cerro de La Popa; playas manglares y fruticetos litorales hacia La Boquilla; carretera a Mamonal y Pasacaballos); isla de Barú; Clemencia; Bayunca. En el Departamento del Atlántico recolectaron plantas en los fruticetos litorales y bosques aridos entre Puerto Colombia y Salgar; a lo largo de la carretera Barranquilla-Cartagena en Los Pendales y los alrededores de Arroyo de Piedras, Molinero, Sabanalarga, Baranoa, Galapa y Barranquilla y finalmente en las riberas del río Magdalena entre Palmar de Varela y Ponedera.

El total de ejemplares recogidos fue de 787 que representa cerca de 270 especies diferentes.

En la isla de Barú buscaron en vano al "Anisophyllum pinnatum" de Jacquin, especie dudosa que sólo se conoce por la muy somera descripción dada por el botánico holandés en Select. Stirp. Amer. Hist. 283, pl. 180, fig. 45. 1763. Jacquin indica dicha isla como localidad típica ("Habitat copiose in sylvaticis insulae Baru", loc. cit.) y dice que los habitantes llaman a esta planta "Arbol, de quien las hojas huelen el anis" (sic) pero este nombre tan extraño no es conocido hoy en la isla.

Ateniéndose solamente a la escasa descripción de *Anisophyllum* pinnatum Jacq. se puede conjeturar que pertenece a las Anacardiáceas o a las Burseráceas o quizás a las Rutáceas; la única planta de

de estas familias que Dugand y Jaramillo hallaron muy abundante en Barú es un Astronium, de las Anacardiáceas, llamado aquí "Quebracho" como en otras partes de la Costa. Las hojas de esta planta —por su forma, disposición de los folíolos y su olor peculiar al estrujarlas entre los dedos— responden en cierto modo a la descripción de Jacquin. No se consiguieron flores ni frutos pero los ejemplares estériles parecen propios de Astronium fraxinifolium Schott fma. glaberrimum Mattick, muy afine y quizás idéntico a A. graveolens Jacq. también descrito de los alrededores de Cartagena. No pudiéndose aclarar más por ahora la identidad de Anisophyllum pinnatum Jacq. debe considerarse como nomen dubium.

NUMEROS 1, 2 Y 3 DE CALDASIA

Con sentimiento informamos a las personas que nos han solicitado su envío, que los números 1, 2 y 3 de este boletín están agotados y que por lo tanto nos es materialmente imposible satisfacer sus deseos.